

DEMOCRACIA

Semanario Republicano Federal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'75 pesetas	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre 2'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'20 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'30 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

La falta y el encarecimiento de las viviendas

La playa para los pescadores

Nuestro Ayuntamiento, o mejor dicho, el Presidente de la Comisión de Fomento, se ocupa actualmente de hermostrar las calles y paseos. No vamos a criticarle por eso, pero sentimos que el problema no se toque más en su fondo. De todos es sabida la crisis de la vivienda que sufre nuestra villa. La acción popular tan acertadamente desarrollada por nuestro partido, lo que le valió que cuatro desalmados le echaran del gobierno municipal, ha quedado completamente estacionada. No hay duda que de continuar nuestro partido en el Ayuntamiento, con el nuevo vigor que están alcanzando las cooperativas obreras de esta villa, pronto hubiera sido un hecho la construcción de casas baratas, que vinieran a remediar la crisis y el encarecimiento de las viviendas. A pesar de los vuelos en que se desarrolla ahora la Cámara de la Propiedad, primera interesada en el asunto, nada hace que sepamos para resolver el problema. Y así estamos, tocando las consecuencias la clase trabajadora que *ni pagando* la dejan tranquila en el hogar a que tiene perfecto derecho.

Otro error, y en eso nos permitimos llamar la atención del Presidente de la Comisión de Fomento, es el de empeñarse en hacer más hermoso el barrio de la marina con vistas a los veraneantes. Hemos de distinguir y explicarlo bien. Nos referimos al au-

téntico barrio de la marina, allí donde viven los pescadores y que parece ha empezado ya una cruzada contra ellos para que se marchen de su casa solariega y la dejen a los veraneantes, exigiendo a los pescadores alquileres exorbitantes o desahuciándoles para sacar más de la finca en los tres meses de verano. Eso no es justo y la playa debe ser para los pescadores, que allí tienen sus enseres y sus quehaceres.

Para los veraneantes está *Ribes Roges*, allí que procure el Ayuntamiento hermostrarlo todo lo posible, pues allí es donde ha de efectuarse la verdadera atracción de forasteros.

Han transcurrido muchos años después de instalados los chalets del Amparo de Santa Lucía, hoy ya todos de propiedad particular, y no hemos visto levantar uno nuevo. Los que quieren veranear que se hagan un chalet en *Ribes Roges* y allá que procure el Ayuntamiento poner en razón a los propietarios de los terrenos, para que den facilidades para ello.

Nada de alquilar casas en la playa, arrojando a los pescadores, ni aun en el mismo paseo del Carmen. Quien quiera veranear, repetimos que se procure vivienda o se la construya, o influya para que se edifiquen grupos de chalets en *Ribes Roges*, hoy que está ya abierto el paseo que concibieron nuestros correligionarios, preci-

samente para que nadie molestase a los ya bastante sufridos pescadores.

El barrio de la marina ya está bien como está, sólo necesita higienizarse. Lo que debe hermostrarse para satisfacción del vecindario y de los forasteros, es *Ribes Roges*.

A cada uno lo suyo.

Pensions per a els vells cooperatistes

A fi de que els nostres companys conseqüents als ideals de cooperatisme, puguin obtenir una pensió merecuda per l'esforç donat a la cooperació, la Cooperativa «Regeneradora» va presentar a la aprobació de la general, un projecte per a establir pensions per a els vells cooperatistes socis de la mateixa.

Dit projecte, que va ésser pres en consideració per l'assemblea, està en mans d'una comissió que, junt amb la Junta Directiva, el modificarà atenent-se a lo exposat en dita reunió, portant-ho a la aprobació definitiva d'una nova reunió general que deurà celebrar-se a temps per a que els vells puguin començar a cobrar el subsidi el dia primer del pròxim juliol.

Mai havem dit que la cooperació fos la solució definitiva del problema social, però sostenim com venim fent de molt temps, que és un dels medis més senzills i de més pràctics resultats per a arribar a la nostra emancipació.

Per a subvenir les necessitats de la vellesa, no havem pensat pas en nou desembolç per part dels associats, puix aquests, complint els seus deures, es faran acreedors al subsidi.

Tampoc ha de creure's que per a pògner sostenir aquesta secció tinguem de cercar excés d'utilitats amb la venda, ni tinguem de recórrer a cap altra medi que el de continuar essent tots els socis tant cooperatistes com fins ara.

Si els obrers s'en adonessin de la virtualitat d'aital força colectiva, podria ésser que ben